

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 714

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Martes 19 de Mayo de 1903

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO
Sale el sol: 4'45
Término a las 8'32.
20
CULTOS
CATEDRAL
A las 9 misa conventual.
Mes de María
SEMINARIO
Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 5 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

SANTIAGO

Sigue a las 5 de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación Tarde a las 5.

FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y 1/2.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

DE MARRUECOS

Cartas de Ceuta y Tetuán traen pormenores del ataque de esta última ciudad por las kábilas.

Hélos aquí:
De Ceuta:
"Según las noticias que he podido recoger, se hablan suspendido las hostilidades de ambas partes para recoger y enterrar los cadáveres, obligación sagrada entre los marroqueses. El total de las bajas de ambas partes, entre muertos y heridos, se hacen ascender a más de mil.

Los detalles de último combate, según cartas particulares que he tenido ocasión de leer, son horribos. Los kábilas atacaban a pecho descubierto, con tal instinto de fieras, que es imposible describirlo. Llegando hasta debajo de las murallas de la plaza, para ser víctimas de los defensores de ésta.

Cuando un individuo de cualquier kábila caía al suelo, inmediatamente salían como locos parte de los defensores de la plaza, se apoderaban del cadáver, le cortaban la cabeza y traían ésta para exponerla en los garfios de las murallas.

Cuando efectuaban las salidas a la plaza, la lucha que se entablaba cuerpo a cuerpo era desesperada, registrándose hechos que pone el cabello de punta el relatarlos.

Terminada la lucha, se veían montones de miembros destrozados y humeantes ríos de sangre que hacían bajar la cabeza para no ver tanta inhumanidad y salvajismo.

Las kábilas que han tomado parte, y como ya comuniqué a usted, son las de Wad Ras, Benider, Anghera, Haros, cuyas fuerzas forman un contingente de más de 15 000 hombres, pero de éstos sólo tomaron parte en el combate del lunes de cinco a seis mil.

En la plaza escaseaban bastante las municiones. En cambio la kábila de Anghera está toda armada, de fusiles Müsser y bien pertrechada, lo que hace suponer que Tetuán no podría resistir otros ataques, como los últimos si no llegan recursos a tiempo.

Adjunto carta de su corresponsal en Tetuán que me remite para que yo a mi vez la envíe a usted.

De Tetuán:
"Ya he enviado a usted, valiéndome de su corresponsal en Ceuta, noticias detalladas de la horrosa jornada del lunes 11 del actual.

Por la noche el campo presentaba un aspecto imponente. El fuego todo lo invadía e iluminaba. Llegué a contar hasta doscientas hogueras de gran extensión.

El martes se acercaron algunos kábilas y lograron prender fuego a algunos huertos de Luitam, pero al ser hostilizados por las fuerzas de la plaza se dieron a la fuga. Sin embargo de esto, regresaron por la noche e incendiaron cinco o seis huertas más. Después de esto no ocurrió otra novedad en toda la noche, y hoy a estas horas, diez de la mañana, sigue todo tranquilo.

Retirados los rebeldes, se ha efectuado un reconocimiento por las afueras de la plaza, encontrándose 18 cadáveres.

Cuatro de los heridos el día 11, fallecieron ayer. Dos de ellos pertenecían a las fuerzas que trajo Muley Arafa.

Donde mayores actos de ferocidad se cometieron fué en el cementerio cristiano: el fuego de fusilería duró más de dos horas, registrándose gran número de bajas.

El martes llegó el vapor francés, pero nadie quiso embarcarse por la poca seguridad de los caminos.

En la primera ocasión pienso marcharme de esta, pues de continuar la cosa así, me temo que la plaza sea tomada por los rebeldes y es difícil poder decir lo que entonces ocurriría.

Escribiendo esta carta llega el vapor "Etturqui," que me dicen trae 800 soldados procedentes de Tánger."

Mensaje de la Corona

El Mensaje leído por Su Majestad el Rey en el acto de apertura de las Cortes en el Senado, dice así:

Siento firme convicción que estas Cortes cumplirán con su deber y prosperidad de España, coadyuvando todos al mejoramiento de nuestra vida nacional.

Presentaremos a las Cortes proyectos dirigidos al mejoramiento, tanto de las leyes orgánicas como de las constitutivas.

Tocante a la cuestión religiosa, está ultimada la reforma del Concordato. Al Sumo Pontífice a quien nos unen grandes lazos de respeto, le ha sido enviada una nota respecto a las ordenes religiosas, pero antes de estas negociaciones habrá de fijarse en el carácter de dichas asociaciones.

España con el extranjero conserva corrientes de amistad como ha venido a demostrarse en la cuestión de Marruecos en que todas las naciones europeas se han mostrado unidas respetando la independencia del Imperio.

Presentaremos a las Cortes proyecto de ley estableciendo la responsabilidad civil de los funcionarios de administración, otro regulando las bases de organización administrativas de Fernando Poo y nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

Otro relativo a la justicia municipal, alteración de ley de enjuiciamiento civil creando relaciones entre los códigos civil y mercantil, modificando el sistema penitenciario.

Presentaremos por fin a las Cortes proyectos de ley sobre timbre, huélgas, etc., etc.

Reformaremos la ley municipal y provincial.

Crearemos una ley de protección para los menores de 16 años abandonados por sus padres.

Castigaremos la vagancia y mendicidad.

Estableceremos el servicio militar obligatorio.

Terminó el Rey diciendo que cumplía como Rey constitucional, exponiendo todos los proyectos menciona-

dos confiando en Dios y en la voluntad de los representantes del país para que llegaran a la realidad y contribuir al mejoramiento de nuestra nación.

Al levantarse el Rey fué vitoreado.

CUESTION RELIGIOSA

París.—La agitación entre clericales y anticlericales va en aumento.

Se tienen noticias de muchos mítins y manifestaciones verificadas en contra y en favor de las asociaciones.

En casi todos los departamentos ha habido que lamentar incidentes.

Al acto de estos, que menos concurrido se ha visto, han acudido 2 000 personas.

El número de heridos es muy grande.

Reloj barato

Supongamos que nos encontramos en pleno campo y que deseamos saber qué hora es. Esto es muy fácil si tenemos reloj; pero ¿cómo proceder si carecemos de él?

Nuestra mano izquierda y una brizna de paja nos permitirán improvisar instantáneamente un reloj de sol de la manera siguiente:

Extenderemos la mano izquierda bien abierta, horizontalmente, la palma vuelta al cielo y los dedos unidos y bien extendidos. Tomemos entonces una brizna de paja (ó de madera), que colocaremos verticalmente en el ángulo de la mano formado por la unión del pulgar y el índice. La largura de la brizna de paja por encima de la mano deberá ser igual al largo del índice, medido desde el fondo de la unión con el pulgar.

Coloquemos entonces la espalda vuelta al sol, orientando nuestra mano izquierda de manera que la sombra del músculo que se encuentra a la extremidad del pulgar, termine en la línea de la mano llamada raya de la vida. Veremos entonces la extremidad de la brizna de paja proyectar su sombra sobre los dedos y he aquí cómo llegaremos a conocer la hora.

Si la extremidad de la sombra cae en la punta del índice, serán las cinco de la mañana ó las siete de la tarde; en la punta del dedo del medio, las seis de la mañana ó de la tarde; a punta del meñique las ocho de la mañana ó las cuatro de la tarde; en la articulación siguiente de este dedo meñique, las diez de la mañana ó las dos de la tarde; a raíz del mismo, las once de la mañana ó las tres de la tarde; y por último, si la sombra se proyecta sobre la raya de la mano que hay a continuación del dedo meñique, será medio día.

No damos este viejo proceder, conocido de nuestros abuelos, como de una precisión absoluta, pero si usted-

des le experimentan algunas veces haciendo comprobaciones con un reloj padrón llegar á conocer la hora con solo una diferencia de cinco á diez minutos, lo que siempre es útil.



Todos los pueblos consideraron esta flor como símbolo de juventud y fecundidad. Blancos pétalos con tinte rosa pálido en el fondo exhalando aroma suave y penetrante, rodeados de hojas lanceoladas y brillantes, domina sobre todo en los países cálidos y secos para subsanar esta sequía con su jugoso y refrescante fruto.

La joven desposada cuando se presenta en el altar, cife su frente con estas flores; y si, triste contraste, la mano helada de la muerte tocó á la vírgen casta en los albores de su juventud, baja al sepulcro su cadáver embalsamado con azahar. En los tres estados de la mujer, soltera, casada ó viuda, hallamos analogías con esta planta, que si bien tarda un año en producir, luego no cesa de alternar dando flores y frutos. Así la dignidad de María creció pasando por estos tres estados. Siempre Virgen resplandeciente de virtudes, prometiendo la abundancia aun despues de habernos dado al Redentor: madre del cordero sin mancha que la hizo más hermosa y la colmó de bendiciones. No solo toncés sino que aun mereció más rendido homenaje, cuando consintió en ser madre por la salud del mundo.

Confíemos, pues, en ella que calmará la sed innata en nosotros de felicidad y de consuelos, como calma y refresca en días calurosos la sed del cuerpo el precioso fruto de esta planta.

Los estudiantes de Medicina

Derechos de exámenes

Las solicitudes de los alumnos de medicina pidiendo la derogación de la Real orden de 25 de Abril último han surtido su efecto y la Gaceta llegada hoy publica una Real orden cuya parte dispositiva dice así:

- 1.º Que los alumnos oficiales que no aspiren al exámen de las especialidades médicas, queden exentos del pago de los derechos académicos, y los alumnos de enseñanza no oficial que estén en el mismo caso, queden dispensados del pago de los derechos de matrícula y de los académicos; y
- 2.º Que se efectue la devolución á los interesados de los derechos que se hayan abonado y cuya dispensa de pago se ordena en el número anterior.

Arbol curioso

En el Central-Park, de Nueva York hay un árbol que fué plantado por Eduardo de Inglaterra cuando mucho antes de su advenimiento al trono hizo un viaje por los Estados Unidos.

Y se cuenta de este árbol una particularidad curiosa; la de desmerecer visiblemente en su salud siempre que Eduardo VII enferma.

Cuando el rey de Inglaterra suspendió, por razón de su salud, las fiestas de la coronación, el árbol atravesó también una crisis muy grave.

Los nigromantes y agoreros han estudiado á fondo el fenómeno, y se obstinan además en darle mayor importancia de la que tiene.

NOTICIAS BREVES

La Sagrada Congregación de Ritos establece y ordena que en la Letanía Lauretana se añada, en honor de María Santísima, invocada bajo título del Buen Consejo, el siguiente versículo: *Mater boni consilii, ora pro nobis*; el cual debe ponerse despues del *Mater admirabilis*.

—Telegrafían de Cartagena que de la cárcel de La Unión se han fugado cuatro reclusos, á los cuales persigue la guardia civil.

—Dicen de Algeciras que en un pueblo próximo, mientras se celebraba una corrida, se hundió un tablado, y hubo entre el público grandes sustos y carreras.

Resultaron muchos centusos, pero ninguno grave.

—Telegrafían de Pamplona que, á juzgar por lo que consigna la prensa local, los católicos están muy disgustados por el cambio de rótulo en algunas calles conmemorando hechos de la anterior guerra civil.

No sería extraño que los elementos tradicionalistas tomaran la revancha con motivo de esta manifestación contraria á su ideales.

—El jueves de esta semana sale para Gerona el Sr. Vázquez Mella.

el teatro Principal por la mañana y asistirá á un banquete que le preparan sus amigos.

—Telegrafían de Roma que se sabe que el Consistorio anunciado se celebrará el día 15.

Se crearán ocho cardenales, de ellos cuatro italianos y cuatro extranjeros.

Los candidatos italianos son: los Nuncios en Viena y Lisboa y dos prelados de la curia papal, muy ancianos, cuya promoción puede considerarse como un ascenso por antigüedad.

—Dicen de Cádiz que al terminar un mitin anarquista, en el que se pronunciaron violentos discursos, se hizo una colecta á favor de un anarquista preso en Barcelona.

Luego salieron en manifestación varios grupos, oyéndose gritos subversivos en algunas calles.

DE GODALL

Sr. Director de EL EBRO.

Muy Sr. mfo: ¡Dichosos los pueblos que se consagran de corazón á venerar á sus patronos! Godall puede contarse entre ellos. Con verdadero entusiasmo, con fe religiosa, que cual estrella brillante, guía el espíritu á la mansión eterna de la felicidad, así estos laboriosos vecinos han tributado á San Poncé y San Isidro, honores ruidosos y extraordinario; el día 14 hubo solemne función en la parroquia, siendo el celebrante D. José Pons; ocupó por espacio de 32 minutos la "Cátedra Sagrada", el joven don Vicente Cabanes, Coadjutor de Santa Bárbara, pronunciando una bellísima y tierna oración, trazando con vivos colores y deslumbradoras imágenes

los tormentos y torturas que sufrió San Poncé; el 15 ofició el propio señor Pons, Coadjutor de ésta, siendo el pagenegirista el del día anterior, poniendo de relieve las grandes virtudes que atesoraba San Isidro, recomendando su imitación y ejemplo: la fácil dicción, correcto estilo, claridad de concepto y pureza de lenguaje, son cualidades que reúne el Sr. Cabanes y tanto gustó que en ambos discursos tuvo pendientes de sus labios al numeroso auditorio que llenaba por completo la Iglesia: tambien en las tardes del 14 y 15 se verificaron las procesiones que presencié con fervor el inmeso gentío, asistiendo á todos los actos religiosos las dignas autoridades.

No han faltado los tradicionales bailes de plaza, de modo que Terpsícore debe andar muy hufana y orgullosa porque tres tardes y cuatro noches le han festejado sus émulos, estando por largo espacio de tiempo, á merced de tan revoltosa diosa. El concurso de forasteros escaso con relación á otros años y lo más grande y culminante y que habla muy en favor de la población, es que en medio de tanta zambra, fausto, algazara y regocijo no haya habido ninguna nota discordante, ni nube que empañase horizonte de tanta felicidad.

Para terminar; más de un mes que no ha llovido, no obstante lo mudable, veleidoso y coquetón del tiempo, habiéndose casi perdido los cereales y habares; los viñedos con muchos racimos, los algarrobos con bastante fruto y los olivos exuberantes de flor, todo preludio de un buen año y de abundantes rendimientos, de no sobrevenir accidente metereológico que apague y mate nuestras justas á arrulladoras esperanzas.

Mande como siempre á su carísimo amigo S. S.

R. V. G.

CRÓNICA

En breve saldrá para la capital del principado nuestro respetable y distinguido amigo el Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral con objeto de predicar ocho sermones en la iglesia de Ntra. Sra. de las Mercedes.

** Tenemos noticias que en algunos de los cuadros que se exhiben en el Cinematógrafo aparecen asuntos muy vidriosos y nada recomendables.

Por motivos de público decoro debieran suprimirse esos cuadros y la autoridad vigilar para que impunemente no se ofendiera la moral con la exhibición de porquerías.

** De todas partes de esta región llegan noticias poco satisfactorias respecto á la cosecha de cereales. Las lluvias no han producido el buen efecto esperado, sin duda por el frío y los vientos reinantes hasta ahora. La cosecha aún no pasará de regular y en muchos puntos será mediana.

** Esta mañana han sido diez los Rdos. Curas Párrocos que han recibido la colación canónica de su nuevo beneficio.

** A cuatrocientos cincuenta niños administró el Excmo. Sr. Obispo el Santo Sacramento de la Confirmación el domingo próximo pasado.

** Hallase en nuestra ciudad el M. I. Dr. D. Juan Corominas antiguo y dignísimo capitular del Cabildo de esta Santa iglesia Catedral y actualmente canónigo de la Metropolitana de Tarragona.

Séale grata la estancia entre nosotros.

** Son varios los reverendos señores Párrocos que han tomado solemne posesión de sus nuevos curatos. Entre otros tenemos noticia de haber tomado la posesión los Curas de Burriana, Onda y Forcall.

** La fuerza de guarnición en esta ciudad ha salido esta tarde para ejercitarse al tiro al blanco.

** Para sustituir á los vigilantes nocturnos del resguardo de consumos declarados en huelga se ha echado mano la noche anterior de municipales y de alguno que otro vigilante de día.

A pesar de eso parece que el servicio se ha resentido bastante.

** Se ha dicho que el Alcalde don Miguel Bau ha presentado la dimisión de su cargo.

** Se están llevando á cabo algunas importantes reformas en la iglesia parroquial de San Carlos de la Rápita.

Para dicha iglesia está construyendo un grandioso altar de estilo gótico el escultor de esta ciudad D. Mariano Martí.

** Según nuestros informes á la mayoría de los consumidores huelguistas apenas se les adeuda un mes de haber.

Lo cual prueba cuan grande es la susceptibilidad de esos descontentadizos empleados.

Con franqueza confesamos que nos hemos equivocado.

Con tanto aspaviento y zaragata llegamos á sospechar que se les debía la mitad por lo menos de lo que se debe á otros acreedores del Municipio que trababan, comen de prestado y.... callan.

Que ya es paciencia.

** Continúa el tiempo inseguro. A mediodía se ha cerrado el cielo, y más tarde nos han regalado las nubes con una ligera lluvia.

Esta visto que no vamos á salir de nublados.

Esto no es mayo ni cosa que lo parezca.

Una plancha

LA CONCIENCIA DE UN LIBERAL

(Sainete parlamentario)

CUADRO PRIMERO

Local, el del Senado. Se trata del arrendamiento, por noventa años, de los productos minerales y forestales de una ancha y rica zona del Estado, á la compañía inglesa *The Thimo and ladronal engliss*. El senador D. Baldomero de la Bambolla, pide la palabra en contra. (Expectación).

—Me levanto, señores senadores, verdaderamente asombrado de la osadía del gobierno. Pocos asuntos tan escandalosos se habrán tratado aquí. El proyecto que se discute es la muerte de pueblos, de regiones enteras, á las cuales se va á llevar el hambre, la ruina y la desolación. ¡El hambre, señores! Ese espectro terrible que á todas horas está amenazando á nuestras sufridas clases obreras. (Sensación)

¿Pero que le importa al gobierno la muerte del país, si él saca unos cuantos millones con que tapan la boca á sus amigos y paniaguados? (Fuertes rumores.)

Pues qué, ¿de qué se trata aquí sino de un negocio sucio realizado á costa de los grandes, de los indiscuti-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

[Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

bles, de los sacratísimos derechos del país? (Fuertes protestas en los bancos ministeriales. Interrupciones, campanillazos y rumores. Impresión profunda en el público).

¿Queréis ahogar mi voz? No lo conseguiréis. Yo no me vendo por nada ni para nadie. Mi conciencia de hombre honrado, mi conciencia de caballero, mi conciencia de senador del reino, me obliga á que me oponga con todas mis fuerzas, con todas mis energías, con todo mi entusiasmo, á este escandaloso proyecto de arriendo, porque repito, señores, mi conciencia está muy por encima de los rastros móviles que gusan al gobierno (El orador se sienta desfallecido. A algunos infelices aplauden).

CUADRO SEGUNDO

Local, el despacho del senador citado. Este paseándose por él con agitación y pensando en el debate de aquella tarde.

—La verdad es que esos pillos van á hacer un bonito negocio. Se trata de muchos millones.... El gobierno no tiene vergüenza ni decoro. Es una ignominia el tal arriendo.

Un criado le entrega una carta que el señor de la Bambolla abre y lee. Su texto dice así:

"La gerencia de la Compañía *The Thimo and ladronal engliss* tiene el honor de participar á usted, que acaba de ser nombrado Consejero de la misma con el haber anual de 25.900 pesetas.

«Esperamos de su reconocido celo, etcétera etc.»

El de la Bambolla, filosofando: ¡Bonito negocio! ¡Veinticinco mil pesetas! ¡Y lo que he dicho hoy? No, yo no me vendo. Pero también es triste perder un momio semejante. Mi conciencia.... la verdad es que mirando el asunto desde cierto punto de vista, el arriendo no es tan malo como parece... no, no solo no lo es, sino que podrá resultar beneficioso para el país... sobre todo si intervienen hombres de mérito que vigilen la explotación. Decididamente he hecho una barbaridad al oponerme esta tarde. El tal arriendo es la salvación de España.

CUADRO TERCERO

Otra vez el senado. Acaba de aprobarse el proyecto de arriendo por 204 votos contra 7. D. Baldomero ha votado en pro del proyecto, ocasionando una de rumores en la Cámara que me rio yo del mar encrespado y de los bosques murmurantes. Se levanta airado y dice:

—He pedido la palabra para explicar mi voto, en vista de la extrañeza que ha causado. Sin duda algunos señores senadores creen ver en mi conducta algo de inconstancia y versatilidad. Nada menos cierto. Yo que soy un hombre de orden, serio y reflexivo, no podía oponerme á un proyecto tan beneficioso para el país. Lo que ayer hice fué sencillamente advertir algunos peligros á que el tal proyecto nos exponía. Y porque le estimo útil es por lo que le he votado, que en otro caso no habría fuerza humana que vencer pudiera el criterio de mi conciencia inmaculada... Esas observaciones bien sé yo que

fueron nacidas de la escrupulosidad de mi conciencia, más bien que de la realidad de las cosas, pero así y todo quise exponerlas para que se vea con cuánto cuidado procuro yo salvar todo lo que al honor atañe. ¡El honor, señores! ¡Ese honor que es el patrimonio de mis hijos y el mayor y más glorioso de mis timbres!

Por lo demás, yo me felicito de que este proyecto haya pasado á ser ley y aplaudo con la independencia y el desinterés en mi característicos, las plausibles iniciativas del gobierno de S. M.

CUADRO FINAL

La misma noche de la elección en el despacho del Sr. Bambolla. Este, monologando:

—Me parece que la gente se guaseaba de mis explicaciones... No, pues yo creo que he estado hábil y serio... La verdad es que se trataba de una situación difícil, pero el interés de la patria... mi amor al proletariado... el respeto á las instituciones... y el sueldecito de consejero.

Un criado le entrega una carta y un grueso paquete de calderilla, don Baldomero lee:

"Aprobado por las Cámaras el proyecto de arrendamiento en la forma que deseaba esta Compañía (la *The Thimo and ladronal engliss*), la gerencia, reunida hace un momento, ha acordado dedicar todos sus fondos á la explotación del negocio, suprimiendo por tanto la mayoría de los empleos burocráticos, entre los que se cuentan las plazas de consejeros, una de las cuales desempeñaba usted. Adjunta son sesenta y ocho pesetas cuarenta y nueve céntimos por el tiempo en que usted la ha venido desempeñando.

Somos de usted, etc. etc., D. Baldomero cayendo desfallecido sobre una silla:

—Me parece que me la han dado con queso. ¡Granujas! Esos ingleses están abusando de la patria de un modo escandaloso...

J. LUIS MARTÍN.

TELEGRAMAS

Propósitos de Maura

El señor Maura ha dicho á sus amigos que presentará al Congreso su proyecto, y si recayese alguna votación en que apareciera derrotado, se retiraría.

Tiene el propósito además el señor Maura de ocuparse de la prensa, según dice el *Diario Universal*, añadiendo que es muy alta su misión; pero entiende que no debe gobernar como quiere hacerlo ahora.

Rehabilitación de Soriano

En los círculos políticos se ha asegurado que el Sr. Salmerón ha levantado al Sr. Soriano el entredicho en que se hallaba desde las vísperas de las elecciones.

Afirmase, sin embargo, que la nueva admisión del Sr. Soriano en el partido republicano se efectuará medianamente ciertas condiciones.

Telegrama y contestación

Dicen de Segovia que el capitán general señor conde de Cheste recibió con motivo de su cumpleaños el siguiente telegrama que le dirigió el Rey:

"El capitán general más moderno del ejército español felicita cariñosamente al más antiguo de su escala.—A fonso."

El conde de Cheste contestó por telegrama con la siguiente cuarteta:

"Al Rey, con la disciplina Que es la salud del Estado Hoy su vieja frente inclina Su más humilde soldado."

Final de un artículo

"El Correo", tratando de la presencia del Rey en la última corrida de toros, dice al final de su artículo:

"Volviendo al punto capital del artículo, no podemos comprender que la popularidad de la plaza de toros contribuya á la exaltación del prestigio real, porque bien populares fueron en las plazas de toros Carlos IV y Fernando VII y, sin embargo, la memoria de estos dos reyes es bien poco recomendable."

Intervención

El señor Villaverde ha estado en la presidencia.

Los maliciosos creen que ha debido intervenir en la parte parlamentaria del Consejo.

Para mañana

La sesión de mañana empezará á las doce.

Se procederá al nombramiento de mesa y constitución de comisión permanente.

Extranjero

La cuestión religiosa

A la iglesia de Plaisance acudieron anoche muchísimos jóvenes de los círculos católicos de París, armados de fuertes garrotes: pero afortunadamente no se han producido desórdenes de ninguna parte.

Sin ningún incidente perturbador predicó su sermón el Padre Albert, jesuita.

El Gobierno ha suprimido el sueldo á los párrocos de Plaisance y de Belleville, por haber infringido las circulares del ministerio de Cultos, confiando los sermones á religiosos que pertenecen á congregaciones disueltas.

La emperatriz Eugenia

La emperatriz Eugenia llegó la pasada semana á Roma, de absoluto incógnito.

Habita la Emperatriz en casa del conde de Pimoli.

Hoy ha almorzado con el príncipe de Lotorina, alcalde de Roma.

Créese que el Papa la recibirá pronto en audiencia particular.

Hazaña de los moros

Tarifa.—Entre Larache y Argila ha sido agredido por los moros un falucho dedicado á la pesca.

El falucho ha regresado con la vela agujereada á balazos, siendo providencial que no ocurrieran desgracias á bordo.

Ebanistería y sillería

Taller de muebles de todas clases

DE HIJOS DE B. SANZ

Calle de Moncada, número 13

Frente al Seminario

Casa fundada en 1842

Gran surtido en cómodas de todas clases y precios, escaparates, bufetes comedor y de salón, consolas alemanas, librerías, armarios con lunecamas, torneadas de todas clases, sunchers y todo lo perteneciente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la sólida construcción de toda clase de muebles.

Depósito exclusivo de los muebles de Viena. Venta y alquiler de pianos y armoniums. Precios muy económicos.

No comprar sin antes visitar este establecimiento

Esta casa es de las más antiguas de Tortosa.

MONCADA, 13, frente al Seminario

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp de Arturo Voltés.—Tortosa

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Montero's, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto de sueroterapia, vacunacion y bacteriología DE ALFONSO XIII

DIRECTOR DR. P. SANTIAGO R. CAJAL

Sucursal en Tortosa á cargo de D. M. Vilà, médico-cirujano

ANCHA 3, PRINCIPAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antiiftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hirinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne frescas y preparadas.—Cacao y chocolate s. Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

- 1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1909.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO DE FRANCISCO MIRALLES Y CIA

Grandes existencias en damaseos, brocateles, espolinas, terciopelos y tisúes en oro y plata y á realce. Pasamanería de todas clases y casullas bordadas. Bacajes para albas y requetes. Estudio de escultura y talleres de dorados y talla. Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Abmayns, 5 y 6 y Palau, 1 y 2 (frente al Palacio Arzobispal). VALENCIA Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.

ALMANAQUES PARA 1903

- Calendario del Corazon de Jesús. á 4 reales uno.
Tacos sueltos. á 2
de la Familia Cristiana. á 3
de los amigos del Papa. á 2
Almanaque Bailly-Bailliere rústica.. á 6 reales uno.
encuadernado. á 8
de los amigos del Papa. á 2

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería VOLTES - Tortosa

Para calzados buenos y elegantes la Zapatería

MORESO

NO EQUIVOCARSE

Plaza de la Catedral y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, dõngola) glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral MORESO

No equivocarse TORTOSA No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE